平成31年 第1回定例会 総務文教常任委員会会議録

長 与 町 議 会

平成31年第1回長与町議会定例会総務文教常任委員会会議録

本日の会議 平成 3 1 年 3 月 8 日 招集場所 長与町議会議場 (第1委員会室)

出席委員

委	員	長	岩	永	政	則	副委	員 長	分	部	和	弘
委		員	浦	Ш	圭	_	委	員	中	村	美	穂
委		員	金	子		恵	委	員	喜	₹津	英	世
委		員	山	П	憲	一郎	委	員	堤		理	志

欠席委員

なし

職務のため出席した者

議会事務局長 谷 本 圭 介 参 事 森 本 陽 子

〇委員長(岩永政則委員)

それでは、ただいまから総務文教常任委員会を開催をしていきたいと思いますが、まず第1点は大きいA3の資料を見ていただきたいと思います。これが付託案件に対する審査の日程表でございます。事務局から説明を求めます。簡単に説明をしてください。 森本参事。

〇参事(森本陽子君)

説明いたします。例年のように組んでおります。まず3月11日、議案第1号、第2号、第3号、第6号です。第6号の一般会計補正予算ですが総務部から順々に審議をしてまいる予定です。3月12日、議案第6号、議案第12号、議案第11号。第11号の一般会計予算ですが、この日は総務部と企画財政部をいたします。3月13日水曜日、議案第11号一般会計予算の続きで、企画財政部、住民福祉部を審議予定です。3月14日木曜日は卒業式の関係上13時からということで、この前協議をしましたので13時からとなっております。議案第11号一般会計予算の続きで健康保険部です。3月15日金曜日、一般会計予算の続きで建設産業部、そのあとに会計課、農業委員会、監査、議会の予定です。3月18日月曜日、同じく一般会計予算の続きで教育委員会です。3月19日の火曜日も卒業式がありますので13時からの開会予定です。議案第6号一般会計補正予算(第5号)の結審と議案第11号平成31年度長与町一般会計予算の結審の予定です。3月20日水曜日は予備日として予定をしております。以上です。

〇委員長(岩永政則委員)

皆さん方の意見を聞きたいと思いますが、何か御意見ございませんか。いいですか。 (「異議なし」の声あり。)

それではこのように決定をさせていただきます。

それからこの前もちょっと協議をいただきましたけども、資料要求については事務局 から所管の方に伝えるように申し伝えておりましたけども、その件は何かありませんか。 森本参事。

〇参事 (森本陽子君)

条例改正案につきましては、規則に委任しているものにつきましては規則を、あと新旧対照表を請求予定です。補正予算と予算案につきましては、いつも課ごとの款項目節とページが一覧になったものを執行部の方からいただいておりますので、そちらの方を資料として請求予定です。以上です。

〇委員長(岩永政則委員)

条例関係については、規則ということで要求するということでございます。 ほかに皆さん方からありませんか。いいですか。 金子委員。

〇委員(金子恵委員)

第1号の上長与地区公民館の分なんですけど、条例廃止に至るまでの経緯っていうん

ですか、住民懇談会があったとか、そういうふうなちょっとした時系列的な経緯を資料でいただければと思います。

〇委員長(岩永政則委員)

金子委員から提案がありましたけども、そのような取り扱いでいいんじゃないかというふうに私は思うんですが、皆さんいいですか。いいですか。

それでは事務局から時系列的な流れ、説明会等を含めて要求をしていただきたいと思います。ほかにありませんか。いいですか。

それでは以上のような形で通常分については通常でよろしくお願いしたいと思います。 11日からの審査になっていくわけですけども、全体的な御意見として何かございませ んか。

堤委員。

〇委員(堤理志委員)

私の記憶では、例年3月11日の例の東日本大震災の時間帯に役場の方がサイレンを鳴らして、それに併せて例年委員会の中で、もしそれと時間が重なったときは黙祷がされてたというふうに記憶をしております。もしそうだったらまた例年どおりの対応をされたらどうかなというふうに思います。以上です。

〇委員長(岩永政則委員)

3月11日の14時46分サイレンが鳴る予定だそうです。そのときに忘れないようにお互いですね、審議の途中と思いますので5分ぐらい前に気付きがあれば、私が気付かんかったら皆さん方から言っていただいて、5分か3分ぐらい前には止めて待機をしようと思います。いいでしょうか。そういうことで黙祷をささげていきたいと思います。ほかにないですか。いいですか。

それでは11日からの審査につきましては以上のような形で進めていきたいと思います。それから3点目なんですけども、施設組合の議員から別紙にあります火災事故が発生したそうでございますので、その経過等につきまして中村委員から報告をいただきたいと思います。

中村委員。

〇委員(中村美穂委員)

皆さんお疲れさまです。先日、全員協議会のときには今後の事故がないように努めていただくということで、私も報告をさせていただいたところなんですけれども、その全員協議会が終わったあとに組合の方からちょっと説明があるということで、私たち組合議員の方がそのときには、この2枚目の写真のみをお持ちになられておりまして、火災の報告をされましたので、皆様にも概要等資料を新たに作ってもらって今説明をさせていただきますので、少しだけお時間を頂戴したいと思います。

事故発生日時は31年3月5日です。どのような状況だったかと申しますと、可燃ご みを投じる前に小さくするために破砕機の中にごみを投入してからしているところなん ですけれども、燃えるごみの破砕処理中に破砕機の下部でなんらかの引火によって火が 上がっているということが確認されたため、すぐに対応したところ火薬の匂いとプラッ トホーム内に白煙が滞留するという状況であったそうです。社員の初期消火によってす ぐに鎮火して、人とか施設の被害はありませんでしたけれども、すぐに消防署に通報し て消防及び警察関係者の事情聴取、現場検証を受けたところ花火への引火による発火及 び白煙が発生したものということで報告を受けました。全て読むとちょっと時間が掛か りますので、あとでお読みいただきたいと思うんですが、概略を言いますと集荷したご みの中に大量の花火があったこと、それから3枚目の写真にあるかと思いますが、ファ スナー付きのバックもそこに一緒にあったもので、そのファスナー付きのバックがちょ っと摩擦によって火花か何かが起きて、大量の花火に引火して火災が発生したという状 況でございます。ですので今回の場合はクリーンパークの施設、また職員の過失という ような事例ではなかったわけなんですけれども、実際に火災が起こって、これは小さな、 火災というほどでもなかったかとは思うんですけれども、実際に火が上がったというよ うな内容の報告を受けておりますので、今後の対応といたしましては、各構成町、時 津・長与の今回の場合は長与町の住民環境課長等にも繋いで、住民に対する啓発ですね。 こういった花火等をごみに出さないようにというような内容の周知徹底をより一層図る というような対応で、この出されたものについての引火ということでございましたので、 概略といたしましては火災というほどの規模ではなかったかもしれませんが、皆様には 御報告ということでお時間をいただきました。よろしくお願いします。

〇委員長(岩永政則委員)

報告がありましたけども、報告ですから質疑はないですけども、何かありませんか。 暫時休憩しましょうか。

暫時休憩。

(暫時休憩)

〇委員長(岩永政則委員)

それでは委員会に戻しまして、報告事項は終わりましたけども、これで終了したいというふうに思います。いいでしょうかね。

それでは委員会をこれで閉じたいと思います。お疲れさまでした。 1 1 日からはよろしくお願いをいたします。

(閉会 14時36分)